
第１５６回運営委員会概要 １０月２１日（水）１８：３０～２０：００ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・髙桑・髙橋（優）・竹内・千原 

                                出席委員 ５名 

（欠席委員：武本副会長・髙橋（武）副会長・石坂・内藤委員） 

                       欠席委員 ４名 

 

◆オブザーバー： 原子力規制委員会（平田所長・藤波副所長・佐藤防災専門官） 

         エネ庁（日野所長） 

         東京電力(株)（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・中林 TL・德増主任） 

（欠席：柏崎市） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／須田業務執行理事・松原事務局長・石黒主事 

・坂田主事 

 

 
次回以降定例会内容について（１０月・１１月・１２月） ＊決定事項  

 

 １１月：１１月４日（水）１８：３０～２０：５０  第１４９回（第１水曜日） 

 １２月：１２月２日（水）１８：３０～２０：５０  第１５０回（第１水曜日） 

  １月：１月１３日（水）１８：３０～２０：５０  第１５１回（第２水曜日） 

 

 １１月運営委員会：１１月１８日（水）１８：３０～２０：３０ 

 １２月運営委員会：１２月１６日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

 

〈議長〉次回以降の定例会・運営委員会日程については資料記載のとおりでよろしいか。 

〈東京電力〉１月の定例会については例年第２水曜ではないか。 

〈議長〉年末年始の休日もあることから第２水曜のほうが適当と思われるがどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

 

〈議長〉次回定例会は勉強会ということだが、「前回以降の動き」について、各オブザーバ

ーから説明をいただき、質疑はなしということでよいか。 

〈事務局〉講師である大塚教授には２時間の中で講演と質疑ということでお願いをしている。 

〈議長〉会議の時間も限られていることから「前回以降の動き」については資料配布のみと

いうことにしたいと思うがどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈東京電力〉前回定例会の中で出された質疑の中で、説明させていただきたい内容があるの

で時間をいただくことはできないか。 

〈事務局〉次回は勉強会という内容。質疑に対する回答は、その次の定例会の中で説明いた

だくこともできるし、書面にして資料として配布するというかたちにしていただき

たい。 

〈委員〉先日の新聞報道で、原子力研究開発機構が出した発表をみると東京電力の発表とは

少しずれているように思う。経過、内容について、規制庁側の見解を次回定例会時

に書面でよいのでおしえていただきたい。 

〈規制庁〉それについては、規制庁が依頼して行った分析ではなく、あくまで原子力開発機

構が自分たちの評価として発表したもの。 



〈委員〉規制庁はそれについて何かするのか。 

〈規制庁〉規制庁がそれを受けて何か対応するかというのは聞いていないが、確認・問い合

わせすることはできる。 

〈委員〉では、それについて次回定例会でお願いしたい。 

（規制庁了解） 

 

〈委員〉もうひとつ、前回の東京電力の保安規定違反疑惑について、前回話題になって住民

としては心配している。そもそも、違反なのかどうか、また今後の流れについて、

具体的に今どんな状況で、今後どのような手順になるのか、というのを補足として

おしえていただきたい。 

（規制庁了解） 

 

〈東京電力〉そのことについて東京電力からも少しお話させていただきたいのだが。 

〈委員〉それは書面では難しいのか。急ぐのか。 

〈事務局〉いろいろあるとは思うが、次回は勉強会という内容なので、勉強会を中心に考え

ていただいて、その次の１２月定例会に回していただけないか。 

（東京電力了解） 

 

 

〈議長〉１２月の定例会の議題について何か提案はあるか。 

〈委員〉県の技術委員会の内容はどうなのか、今どのような状況になっているのか、お聞き

したい。さらに１１月にシミュレーションが出るようので、１月にはそのことにつ

いて。その内容は、１２月の定例会でもよいが、県と市からの説明になると思うが、

ぜひ説明をお聞きしたい。 

〈議長〉県の技術委員会のことはずっと定例会の中で委員さんから話が出ていた。運営委員

会に県は参加しないので事務局からお願いしてもらうしかないが、どうか。 

〈事務局〉１２月定例会ということであれば、それまでに時間もあるのでお願いをしたい。 

〈議長〉今の２つのことを案とさせていただき、事務局から県に連絡を取っていただいて、

次回運営委員会でもう一度相談したい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第７５号（第１４７回定例会分）について運営委員全員で確認。 

事務局案の内容を確認、細かな改善を行なった。 

 

 

委員からの質問・意見について 

 

今回委員からの質問は寄せられなかった。今日、運営委員から出された質問については次回

定例会時に文書で回答していただくこととする。 

 

 

委員の懇親会について 

 

〈議長〉第７期の地域の会委員に前回から高橋新一さんを新たに迎え、委員同士の懇親会を

計画している。３人くらいの方から幹事をしていただき、１１月中、３日間くらい

候補の日時を設定して委員の皆さんのご都合をお聞きしたいと思う。その中で、一

番多く委員が出席できる日時で決定したいと考えている。後ほど候補の日時を決め



て、事務局を通して皆さんにお知らせしたい。ぜひご参加いただきたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

その他 

 ◆来年度の視察研修について 

〈議長〉次年度の視察研修について。今年度は視察を行わないということで、１１月に勉強 

    会をするということになっている。来年度は視察を行うのだが、「情報誌 視点」

が来年１月から新聞折込になるということが決まっており、そこに経費がかかるた

め、予算的には日帰りでの視察研修となる。今後の予定として、日帰りでの研修に

するか、自分たちでお金を出しても１泊で研修に行くか、また場所はどこにするの

か。「ここに行きたいから１泊で」とか、時期はいつ頃にするかなど、案を考えて

おいていただきたい。 

（委員了解） 

 

 ◆視点について 

〈委員〉「視点」は今まで市の広報と一緒に配られていた。経費もかかるのになぜ折込にな

るのか、もう一度説明してもらいたい。 

〈事務局〉市の広報がひと月に２回の発行から１回になる。配布物も多く町内会長の負担に

なっているということから、市の配布物ではない、財団法人の配布物ということで

市のほうから今後は入れられないということになった。 

    地域の会の予算も毎年削られている状況だが、皆さんの活動を市民に広報するため

に新聞折込というかたちで県に予算を取り、来年度１月から折込をすることを計画

している。 

「視点」を市民の方たちに見ていただけるよう、市内のソフィアセンターや市民プ

ラザなどに置いてもうらうなども考えている。また内容についても写真を多く取り

入れたり、見やすくするなど、皆さんに見ていただけるよう工夫を重ねたいと考え

ている。ぜひ、委員さんからも視点について意見をいただけるようお願いしたい。 

 

 

【決定事項】       

〈１１月定例会タイムスケジュール〉 

１８：３０～１８：３５  前回定例会以降の動き（資料配布のみ） 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１８：３５～２０：３０  勉強会（原子力防災計画におけるリスクコミュニケーション） 

              （１）リスクコミュニケーションについての基礎知識 

（長岡技科大 大塚雄市） 

                 休憩、対話内容について確認 

              （２）対話会 

              （３）各委員の所感および取りまとめ（大塚） 

２０：３０～２０：５０  フリートーク、その他 

 

次回以降日程について 

第１４９回定例会（勉強会）         １１月４日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１５７回運営委員会           １１月１８日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１５０回定例会              １２月２日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１５８回運営委員会           １２月１６日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１５１回定例会              １月１３日（水）１８：３０～２０：５０ 

                                 以上 


